
【日　時】令和元年８月２８日（水）午後6時30分～午後7時50分

【場　所】下石井多目的共同利用施設

【参加者】１７名

１.開　　会

２.あいさつ

　町　長

　区　長

３.職員紹介

４.懇談会概要説明

５.町の重点事業等について

　・町民福祉課（健診・各種予防接種、タクシー利用助成事業、トレーニングルームの活用について）

　・事業課（矢祭山親水広場２・３期工事、大学生との交流事業、地域内エコシステム構築事業）

　・教育課（キャリア教育推進事業、令和大学など町民参加型の各種講座やスポーツ教室、文化祭）

　・議会事務局（業務説明・・・・・議会運営全般、監査委員事務局に関すること）

　・出納室（業務説明・・・・・町公金の収入・支出に関すること）

　・自立総務課（業務説明・・・・・選挙、区長の連絡、予算、まちづくり懇談会、税の賦課徴収）

６.懇談会

＊要望書

下石井地区まちづくり懇談会　　　会議録

②

下石井字大内沢地内、官地の部分の
草刈りを近くの区民がしています
が、官地についてはどのような対応
を取ったらよいかご指導下さい。

今後は地域の皆様にご協力を頂いている事を踏
まえ、地域活動支援助成金について見直し等を
実施していきたいと思います。
　　　　　　　　　【藤田自立総務課長】

➀

下石井字大内沢地内、川の中に伸び
放題の草や大きくなった樹木が茂っ
ています。どのように対応を取った
らよいかご指導下さい。

これまでの考え方としまして、官地だから全て
町が行うという対応はとってはいませんでし
た。農林道につきましては受益者負担という考
え方のもと、ボランティア精神（各愛護組合・
用水組合等）で対応していただいておりまし
た。また、町道につきましても町が道路管理者
となっておりますが、クリーンアップ作戦とい
うようなかたちで町民のご協力のもと、景観維
持をしてきて頂いたところです。また、ここ数
年地域活動に対する支援金制度をつくり対応し
てきましたので、官民協働で維持していくとい
うやり方について、ご理解を頂きたいと思いま
す。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

砂防指定地でありましてこれまでは県に要望を
だしてきましたが、県の方でもなかなか予算が
つかない状況が続いております。大内沢は１級
河川ではありませんで町管理の河川となりま
す。各地区でもこの様な要望は多く、一定程度
毎年の予算をとり、優先順位をつけて土砂とり
等進めていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】
町単独で予算をくみ、対応していきます。
　　　　　　　　　　　　　　　　【町長】



③

④

➄

➅

⑦

⑧

＊要望書以外の要望

⑨

⑩

元の郵便局付近大内沢地内、樹木の
伐採について

県が久慈川内部などの木の除去に関する要望調
査を実施し、今後実施していくとの事なので情
報提供をお願い致します。町としても来年から
木の撤去・土砂取り優先順位をつけながら実施
していきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

8月２５日の水道の断水について、
どの位の戸数だったのか、また、Ｉ
Ｐで断水の状況について周知できな
いのか。

今後はＩＰで状況をお知らせをしたいと思いま
す。断水の範囲は戸塚から中石井まででした。
大変反省をしておりますので、今後はその様な
対応をさせて頂きたいと思います。
　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

下石井字反川原地内、住宅地の道路
中央に水道の止水栓がありますが、
止水栓の蓋が斜めになっています。
修繕は可能でしょうか。

給水管であり、給水管（止水栓を含む）維持管
理は受益者負担でお願いしているが、この止水
栓は町が布設し共有の給水管として使用してい
るので、町が修繕致します。
　　　　　　　　　【陳野町民福祉課長】

下石井字反川原地内、国道の両脇の
樹木が大きくなり道路を覆っている
状況です。大型トラックが通ると、
車と木の枝が接触しています。どの
ような対応を取ったらよいかご指導
下さい。

樹木の所有者が対応する事が基本ですが、道路
に関しては道路管理者がスムーズな通行・安全
な通行確保する責務がありますので、この場合
でありますと国道は県の管理でございますの
で、事業課を通じて県に協議をあげたいと思い
ます。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

下石井字入山地内、道路の北側に排
水路がありますが、蓋が土砂や草な
どで覆われているため、水路の清掃
が出来ない状態になっています。土
砂の撤去が出来ず、雨水が道路に流
れます。どのような対応を取ったら
よいかご指導下さい。

町道高萩線入山地内、道路管理者である町とし
てはスムーズな快適な通行を確保する観点か
ら、土砂に関しては速やかに撤去したいと考え
ております。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

下石井字膓ヶ作地内、西側の樹木が
大きくなり、枝が道路に覆っている
状況です。緊急車両の通行に影響が
あると思われます。どのような対応
を取ったらよいかご指導下さい。

下石井字御殿川原地内、令和元年５
月４日に所有者の所へ行き、資料を
見せ現状確認のお願いをしました。
しかし、現在まで何ら対策がとられ
てなく、危険な状態です。どのよう
な対応を取ったらよいかご指導下さ
い。

下石井地区歩道下大堀土砂撤去に関
する要望、大堀の上に歩道ができ、
約40年位の間清掃をしたことがな
く、大きな石・コンクリート破片な
どにより堰き止められ土砂が堆積し
ています。年に一回、泥揚げ作業に
伴い町より重機費用の助成金を戴
き、会員及び地元業者で１０月頃に
下流で泥上げ作業を行っています。

町の基本的な対応としましては、利用者である
区での管理が原則と考えております。ただ、定
期的に管理をして頂いていても、出来ない部分
の支援を町がしてきた事例もございます。継続
的に区長さんとも連携をとらせて頂き、町が支
出し撤去しなければならない状況が確認できた
時には対応ができるように協議をしていきたい
と思います。また、県とも協議していきたいと
思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

町道であり町が管理者でありますので、交通を
確保するためにも出来るだけ町が対応していく
必要があると考えております。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

昨年、町としても空き家対策基本条例を制定、
矢祭町空家等対策協議会を設置し矢祭町空家等
対策計画を策定しました。これにより、特定空
家制度ができ、強制的な撤去を町が出来る様に
なりました。この制度を用いた対応を今後行っ
ていきたいと考えております。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】



⑪

⑫

⑫

⑫

⑬

＊意見

⑭

７.その他

８.閉　会

鈴木常正氏宅から北側の堀の形状が
悪く補強工事をお願いしたい。

現地を確認し検討したいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

各地域で自主的に実施している100
歳体操と町で実施している送迎付き
の運動教室を比べると、認知症予防
等のため町が推奨した100歳体操が
低迷しており送迎のある事業が盛ん
な状況である。そうなると町が推進
してきた事業の意味がないものにな
るのではないだろうか。

故菊池政雄氏宅前の道路の拡張をお
願いしたい。

拡張となりますと道路改良工事となりますの
で、現場を改めて確認し検討致します。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

八幡神社の鳥居の前の鉄板について 町としても改良するという認識で進めておりま
す。製品サイズの問題などあり、時間がかかっ
ております。今後は地元と連絡をとりながら進
めていきたいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】

人口減少について町としてどの様な
対策を取っているのか。町が分譲し
残っている土地の有効活用としてＳ
ＭＣ（株）社員寮を会社と協議し建
設するなど人口を増やす対策の1つ
かと思いますが、町としての対応を
お聞きしたい。

分譲地の活用については、今後考えていくよう
にします。関係人口を増やす施策をたてる方向
でやっていきたいと思っています。具体例とし
て、ＳＭＣ（株）との関係人口の中で県外から
通勤している方の住宅の今後の課題、また、結
婚支援についても近隣市町村と連携を図り実施
していきたいと考えております。
　　　　　　　　　　　　　　　【町長】

西郷商店脇の信号に大型車のサイド
ミラーがよく接触する。また、信号
機の所に水たまりがよくでき、子供
達の通学路でもあるので、排水の対
応と信号機の移設をお願いしたい。

関係機関と協議したいと思います。
　　　　　　　　　　　【高橋事業課長】


